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La Academia de las Artes Escénicas 

de España celebra su primer congreso 
JULIO BRAVOJULIOBRAVO1963 / MADRID 

Día 06/03/2015 - 02.44h 

La institución, creada hace un año, quiere reflexionar sobre las 

medidas que pueden mejorar la situación en el campo de la creación 

escénica 

 

ANTONIO CASTRO  

José Luis Alonso, presidente de la Academia de las Artes Escénicas de España 

La localidad vallisoletana de Urueña acoge este fin de semana el I Congreso de la Academia 

de las Artes Escénicas de España(AAEE), en el que se quiere analizar la situación actual de 
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este sector, llegar a un «estado de la cuestión» y reflexionar sobre las medidas que pueden 

mejorar la situación en el campo de la creación escénica. 

«La AAEE –dice su presidente, José Luis Alonso de Santos, en una carta abierta a los 

participantes– es una asociación de profesionales acreditados a lo largo del tiempo por sus 

trabajos creativos, que nace por la necesidad de transformar la situación establecida en el 

ámbito de la creación escénica, y trata de cambiar esa realidad negativa que vivimos para poder 

realizar nuestro trabajo dentro del campo del arte en particular, y de la cultura en general. Esa 

necesidad de transformación nos la planteamos en dos niveles: por un ladodignificar, mejorar y 

estimular la profesión de las artes escénicas, y, por otro, incidir con nuestras armas de creadores 

en la batalla de la cultura que tiene lugar en nuestra sociedad». 

La Academia quedó constituida el pasado 28 de abril con una asamblea fundacional que, 

además de aprobar su reglamento y sus estatutos, eligió de manera provisional a su primera 

junta directiva–ratificada dos meses después– que preside Alonso de Santos y en la que 

figuran también Antonio Onetti como secretario general; Jesús Cimarro, Rosángeles Valls, 

Juan Ruesga y Carme Portacelicomo vicepresidentes: Mariano Marín, como tesorero; 

y Ana Belén, Fermín Cabal, Miguel Ángel Camacho, Pilar López, Magüi Mira, José 

Carlos Plaza, Mónica Runde y Rodolf Sirera, como vocales. Cuenta ya con cerca de 

trescientos miembros –de los que alrededor de ochenta estarán en el congreso– pertenecientes 

adistintas especialidades de las artes escénicas: autores, actores, directores, escenógrafos, 

iluminadores, diseñadores de vestuario, caracterizadores, artistas de circo, bailarines, 

coreógrafos, compositores, cantantes, productores e investigadores. 

Formarla e inventarla 
Según Alonso de Santos, durante este primer año la Academia ha dedicado su trabajo a 

la infraestructura y organización, con sus Estatutos y Reglamento correspondientes, 

formándose sus Especialidades, Departamentos y Comisiones. «El fin primero era formarla, 

inventarla y hacerla. Si no teníamos unos cimientos, no podíamos hacer nada. Y nos 

propusimos ser prácticos y crear la infraestructura, que es lo que más trabajo cuesta». 

Desde su creación, la Academia ha puesto en marcha una página webque entrará 

próximamente en funcionamiento y una revista, dirigida por el dramaturgo Rodolf Sirera, y 

cuyo primer número se presentará a finales de este mes. Se ha otorgado también la primera 

medalla de la institución, al fallecido escenógrafo y productor Andrea D’Odorico, a título 

póstumo, y se ha elegido a los diez primeros académicos de honor: Francisco Nieva, Concha 

Velasco, Nuria Espert, Plácido Domingo, Teresa Berganza, Lluis Pasqual, Nacho Duato, 

Víctor Ullate, José Luis Gómez y José Monleón. 

Las conclusiones de las sesiones del congreso de Urueña se llevarán a un libro blanco. La 

Academia no debe ser, concluye José Luis Alonso, una oficina de reclamaciones. «Es, por 

encima de todo, un órgano de investigación, en la Academia tenemos que romper los círculos 

viciosos de los lugares comunes» culturales». 

http://www.joseluisalonsodesantos.com/
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El Norte de Castilla 

El Norte de CastillaInaugurado en Urueña el 

Congreso de la Academia de Artes Escénicas 

Antonio 

Piedra, Antonio Resines, José LUis Alonso de Santos y Jesús Julio Carnero. 

 El presidente de la Diputación destaca en el discurso de 

bienvenida «el valor de las artesescénicas como máximo 

exponente de lo mejor del ser humano» 

 Más de 70 académicos participan durante dos días enlas 

sesiones de trabajo que concluirán con lapublicación del Libro 

Blanco de la Academia 

 EL NORTE | VALLADOLID 

6 marzo 201514:32 

«El mundo, la sociedad, la educación o nuestro país son como son, pero frente a 

ello, nuestra obligación es no resignarnos y defender una visión artística de la 

realidad, sin la cual el mundo sería mucho más inmundo de lo que es ahora». Con 

esas palabras, el dramaturgo vallisoletano José Luis Alonso de Santos, presidente 
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de la Academia de las Artes Escénicas de España (AAEE), inauguró este viernes 

en la localidad vallisoletana de Urueña el primer Congreso organizado por la 

institución tras su primer año de vida. 

Arropado por compañeros como Antonio Onetti, Magüi Mira, Antonio Resines, 

Enrique Cornejo, Adolfo Fernández, Ana Marzoa, Enrique Salabeerría o Mariano 

de Paco, Alonso de Santos invitó a los asistentes a las dos jornadas que hoy 

arrancaron a seguir «abriendo caminos» y a «exigir a las autoridades un hueco 

desde el cual luchar en la trinchera la batalla de intentar lograr un mundo mejor». 

«Quizá de estos días salgan más preguntas que respuestas, pero no nos 

resignaremos. Lucharemos con las armas que tengamos, y tenemos el arma del 

arte, que nos permite enfrentarnos a la vida de una forma diferente y que es la 

mejor manera de incidir en nuestra sociedad», apuntó antes de recordar a los 

asistentes que «somos una academia, y como tal, estamos obligados a investigar, 

estudiar, reflexionar y aprender» siempre «desde la disidencia, frente al statu quo 

del sentido común vulgar». 

La necesidad de sumar 

El presidente en funciones de la Academia de Cine, Antonio Resines, anunció 

por su parte anunció que en breve se reunirán los máximos responsables de las 

academias de cine, artes escénicas y televisión para «que al menos nos 

escuchen» los que «tienen capacidad legislativa y detentan el poder». «Vamos a 

dar un paso adelante todos, porque si nos resignamos no tendremos nada que 

hacer», subrayó antes de apuntar que entre sus retos está «intentar que la 

relación con la Administración central sea mucho más fluida» que hasta ahora. 

En su opinión, con el congreso se persigue uno de los objetivos que llevaron a 

la creación de la Academia de las Artes Escénicas de España en abril del pasado 

año: la necesidad de «intervenir más en cuanto afecta en la creación, discutir las 

diferentes formas que podemos tener sobre el mundo de las artes escénicas y 

aportar ideas». 

En la inauguración participó también el presidente de la Diputación de 

Valladolid, Jesús Julio Carnero, que aseguró que «es un honor» recibir a los 

académicos en «un lugar relacionado de forma cotidiana con la cultura» como 

Urueña. En su intervención, destacó el «compromiso de la cultura en la 
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transmisión de los valores para lograr una sociedad mejor», y apuntó que «la 

pasión es la que diferencia lo grande de lo bueno», invitando a los asistentes a 

disfrutar de su estancia en pleno corazón de Tierra de Campos. 

Más de 70 académicos de disciplinas como el teatro, la danza o la música, 

procedentes de toda España, participan hoy y mañana en unas jornadas donde, 

organizados en ocho grupos de trabajo por disciplinas, podrán poner en común 

sus problemas y ambiciones, mediante reuniones o la presentación de ponencias 

individuales, con el reto de contribuir a la mejora del sector y promover su 

importancia social, económica y cultural. 

Como refleja Alonso de Santos en el saludo a los participantes en el congreso, 

la AAEE (que actualmente supera ya los 300 asociados) nació la pasada 

primavera «por la necesidad de transformar la situación establecida en el ámbito 

de la creación escénica» a dos niveles: «Dignificar, mejorar y estimular la 

profesión de las artes escénicas, e incidir con nuestras armas de creadores en la 

batalla de la cultura que tienen lugar en nuestra sociedad». 

 

Resines, Carneo y Santos, a la entrada del centro e-lea de Urueña 

El I Congreso de la Academia Española de las Artes Escénicas se va a 

desarrollar durante los días 6 y 7 de marzo en la Villa del Libro de Urueña y en el 

van a participar más de 70 académicos llegados de toda España y pertenecientes 

a las diferentes disciplinas que integran la AAEE: teatro, danza, música, dirección 

escénica, producción, etc. 
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A lo largo de dos días de trabajo se pretende marcar la pauta de trabajo de la 

nueva academia y sus objetivos para poder contribuir a la mejora de las artes 

escénicas y a promover su importancia social, económica y cultural. 

Tras la inauguración oficial, tendrá lugar un primer plenario de la Academia, 

antes de dividir el trabajo en 8 grupos que analizarán y debatirán diferentes 

aspectos durante la tarde del viernes y la mañana del sábado. Será en la tarde del 

segundo día cuando tenga lugar la presentación de las ponencias individuales, su 

debate y la elaboración de las conclusiones finales, que compondrán el Libro 

Blanco de la AAEE. 

 

 
 

 
CULTURAS 

José Luis Alonso de 

Santos, presidente de la Academia de las Artes Escénicas de España, y el actor Antonio Resines. / Fra 

n Jiménez 

La Academia de las Artes Escénicas suscribe en Urueña su objetivo de no 

resignarse 
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 70 académicos dan a conocer hoy las conclusiones del primer 

congreso nacional sobre el sector 

 VICTORIA M. NIÑO | VALLADOLID 

7 marzo 201509:23 

 

Ni crisis ni recorte. Las evitaron por ser palabras manidas, erosionadas, vaciadas, 

durante un lustro. La actitud la anunciaba antes de comenzar la reunión Antonio 

Resines, «no resignarse». Lo decía a la puerta del centro e-LEA de Urueña, donde 

celebra su primer congreso la Academia de las Artes Escénicas de España. 

«Queremos tener capacidad de influir en quienes detentan la capacidad legislativa 

y el poder sobre lo que nos compete, además de ser este un foro para discutir y 

aportar ideas en torno a la creación», seguía el actor cántabro. 

La Academia se constituyó el 28 de abril de 2014 en Madrid. Presidida por un 

vallisoletano, el dramaturgo José Luis Alonso de Santos, durante la jornada de 

ayer y la de hoy los académicos debaten en Urueña la situación del sector. La 

visión artística de la vida fue la razón mayúscula esgrimida para explicar la tarea 

de la Academia y del congreso por Alonso de Santos, quien llegaba a la 

inauguración con las ideas sintetizadas tras media docena de intervenciones 

radiofónicas. 

De la visión artística 

«Podemos hablar de la importancia de la cultura, de la necesidad de dignificar 

la profesión, pero en esencia, lo que nos distingue es la visión artística de la vida. 

Nuestra batalla es el arte y nuestra la lucha, intentar que el mundo sea un poco 

menos inmundo. Tal vez no podamos cambiar el mundo; la televisión, el país, la 

enseñanza es como es, pero no me resigno. El distintivo del creador es buscar 

caminos para evitar la resignación. El llanto y la queja no resuelve nada, es la 

visión artística la que puede hacer algo. El arte es nuestra arma para incidir en la 

sociedad, por eso este congreso». 

Junto al escritor y profesor, Jesús Julio Carnero, presidente de la Diputación de 

Valladolid, quien dio la bienvenida a los artistas en su estancia en Urueña. «Quiero 

recordarles el compromiso de transmisión de valores que tiene este pueblo de 

apenas 300 habitantes entre los que hay libreros, diseñadores, calígrafos, 

músicos... Por otro lado, queremos que aprecien el ritmo, la cadencia, el orden 

diferente de Urueña, que les acompañe en su trabajo. Ypor último, que tengan 

http://www.elnortedecastilla.es/autor/victoria-m-nino-770.html
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pasión, lo que distingue, según decía Goethe, lo bueno de lo mejor; la técnica, del 

arte». La Diputación es la institución que ha abierto las puertas de Urueña, de sus 

museos y de Matallana, a los setenta congresistas. 

Antonio Onetti, secretario general de la Academia, inauguró la primera sesión 

de trabajo mostrando la foto del estado actual de las artes escénicas en España. 

Avisó que el retrato sería duro, pero ya todos lo intuían, nadie abandonó la sala. 

Con los datos extraídos de la Sociedad General de Autores y del Ministerio de 

Cultura, Onetti abordó los números de un sector que desde 2008 ha ido en 

descenso. Definió el estado de la cuestión en 2015 a partir de los números de la 

actividad, la demanda social y la aportación a las cifras macroeconómicas. 

«Tras un importante crecimiento de las representaciones en los noventa y 

comienzos de la primera década de este siglo, el punto de inflexión se produce en 

2008.La crisis y su efecto en la renta disponible del público junto al 21% del IVA, 

son razones que lo explican». 

Menos funciones 

El número de representaciones teatrales cayó el 29,1% desde entonces, el 

49,4%, en la danza, y el 28,4%, en la lírica. Onetti avanzó en el «desolador 

panorama» señalando similares porcentajes en el descenso de espectadores: el 

33% en teatro, el 41%, en danza, y el 42%, en lírica. 

La recaudación en taquilla ha pasado de 266 millones de euros en 2008 a 207 

en 2013. Si atienden a los deseos de la población, según la última encuesta del 

Ministerio sobre hábitos culturales, el 41% de los españoles aprecian el teatro pero 

no acuden por problemas de tiempo, de dinero o de accesibilidad. 

«De ahí la importancia de la educación», apuntó Onetti. En cuanto a la riqueza 

que aportan las artes escénicas al Producto Interior Bruto de España, es según 

cifras de 2012 el 0,21%, dentro del 3,6% que supone la actividad cultural en el 

PIB. La foto del desastre era necesaria para «intentar cambiar la dirección de la 

curva». 

Viaje a Matallana 

El Congreso se trasladó a mediodía al Monasterio de Matallana donde, tras la 

comida, trabajaron toda la tarde en grupos de especialidades. Juan Ruesga definió 



siete agrupaciones profesionales: autores, productores, directores, intérpretes, 

danza, plástica (escenografía, vestuario, iluminación) y un grupo mixto 

(periodistas, investigadores, profesores...). Cada subsección trató los temas que 

les son más cercanos y durante la mañana de hoy se pondrán en común hasta las 

13:30 h. 

Por la tarde se presentarán las ponencias que los congresistas aportan a título 

individual. La jornada de ayer terminó con una visita al Museo Etnográfico, dirigida 

por JoaquínDíaz que también acudió a la inauguración del congreso. 

Por otra parte, Antonio Resines, un actor tan conocido por su trabajo en la 

pequeña pantalla como en la grande, anunció una reunión próxima entre las tres 

academias que competen a buena parte de los profesionales reunidos, la de cine, 

la de televisión y la de teatro. Urueña despide hoy a los académicos y recibe a los 

entusiastas de los cuentos. 
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EL PRESIDENTE DE LA DIPUTACIÓN INAUGURA EN 
URUEÑA EL CONGRESO DE LA ACADEMIA DE LAS 
ARTES ESCÉNICAS DE ESPAÑA 
ON 06 MARZO 2015. CULTURA, OCIO Y TURISMO 

Jesús Julio Carnero destaca “el valor de las artes escénicas como máximo exponente de lo 

mejor del ser humano: su capacidad creadora para transmitir valores que ayuden a mejorar la 

sociedad. Y todo ello, entreteniendo, porque el espectáculo debe ser atractivo para el público”. 

 

Pueblosycomarcas.com 

El presidente de la Diputación de Valladolid, Jesús Julio Carnero, y el presidente de la 

Academia Española de las Artes Escénicas, José Luis Alonso de Santos, han inaugurado hoy en 

Urueña el I Congreso de la AAEE que, durante dos días, va a analizar la situación de las artes 

escénicas en España así como reflexionar sobre las medidas para mejorar la situación en el 

campo de la creación escénica. 

http://www.pueblosycomarcas.com/index.php/cultura-ocio-turismo
http://www.pueblosycomarcas.com/


En su intervención, Jesús Julio Carnero, ha agradecido, en primer lugar, que la Academia haya 

pensado en Urueña para celebrar su primer Congreso, “un lugar único donde la cultura forma 

parte de la vida cotidiana”. Una elección y un agradecimiento que ha personalizado en su 

presidente José Luis Alonso de Santos. 

Tras recordar que el objetivo del Congreso es “definir vuestros objetivos a corto, medio y largo 

plazo, así como el punto de partida y el camino a recorrer para conseguir esos objetivos”, el 

presidente de la Diputación ha puesto en valor el trabajo de las artes escénicas al asegurar son 

“el máximo exponente de lo mejor del ser humano, su capacidad creadora para transmitir 

valores que ayuden a mejorar la sociedad. Y todo ello, entreteniendo, porque el espectáculo 

debe ser atractivo para el público”. 

En la misma línea se ha mostrado José Luis Alonso de Santos, presidente de la AAEE, quien ha 

señalado que “defendemos una cultura que use la creación, el arte y la organización del rico 

material imaginario de la humanidad, para mantener frenadas las fuerzas que tienen a destruir 

la solidaridad, la verdad, la belleza y la autenticidad, y con la esperanza de que las cosas 

siempre van a cambiar para mejor”. 

DOS DÍAS DE DEBATES 

El I Congreso de la Academia Española de las Artes Escénicas se va a desarrollar durante los 

días 6 y 7 de marzo en la Villa del Libro de Urueña y en el van a participar más de 70 

académicos llegados de toda España y pertenecientes a las diferentes disciplinas que integran 

la AAEE: teatro, danza, música, dirección escénica, producción, etc. 

A lo largo de dos días de trabajo se pretende marcar la pauta de trabajo de la nueva academia y 

sus objetivos para poder contribuir a la mejora de las artes escénicas y a promover su 

importancia social, económica y cultural. Tras la inauguración oficial, tendrá lugar un primer 

plenario de la Academia, antes de dividir el trabajo en 8 grupos que analizarán y debatirán 

diferentes aspectos durante la tarde del viernes y la mañana del sábado. Será en la tarde del 

segundo día cuando tenga lugar la presentación de las ponencias individuales, su debate y la 

elaboración de las conclusiones finales, que compondrán el Libro Blanco de la AAEE. 

La Academia de las Artes Escénicas de España celebró su asamblea fundacional en Madrid el 

28 de abril de 2014. Sin haber cumplido un año de existencia, cuenta ya con casi trescientos, 

profesionales de todos los sectores de la escena. Su Junta Directiva está presidida por José Luis 

Alonso de Santos, actuando como vicepresidente primero Jesús Cimarro, como vicepresidenta 

segunda Rosángeles Valls, como vicepresidente tercero: Juan Ruesga y Mariano Martín como 

Tesorero. Completan la Junta, como vocales, Ana Belén, Fermín Cabal, Miguel Ángel Camacho, 

Pilar López, Magüi Mira, José Carlos Plaza, Mónica Runde y Rodolf Sirera. 

Además, ha sido designados Académicos de Honor Francisco Nieva, Concha Velasco, Nuria 

Espert, Plácido Domingo, Teresa Berganza, Lluis Pasqual, Nacho Duato, Víctor Ullate, José 

Luis Gómez y José Monleón. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
Urueña 

Urueña, epicentro de la lucha "contra la 
resignación" como sede del I Congreso de la 
Academia de las Artes Escénicas 
Ical - sábado, 7 de marzo de 2015 

"Sin una visión artística de la realidad, el mundo sería mucho más 

inmundo de lo que es ahora", subrayó el presidente de la 

institución, José Luis Alonso de Santos 

“El mundo, la sociedad, la educación o nuestro país son como son, pero frente a ello, nuestra 

obligación es no resignarnos y defender una visión artística de la realidad, sin la cual el mundo 

sería mucho más inmundo de lo que es ahora”. Con esas palabras, el dramaturgo vallisoletano 

José Luis Alonso de Santos, presidente de la Academia de las Artes Escénicas de España (AAEE), 

inauguró en la localidad vallisoletana de Urueña el primer Congreso organizado por la institución 

tras su primer año de vida. 

Arropado por compañeros como Antonio Onetti, Magüi Mira, Antonio Resines, Enrique Cornejo, 

Adolfo Fernández, Ana Marzoa, Enrique Salabeerría o Mariano de Paco, Alonso de santos invitó a 

los asistentes a las dos jornadas que hoy arrancaron a seguir “abriendo caminos” y a “exigir a las 

autoridades un hueco desde el cual luchar en la trinchera la batalla de intentar lograr un mundo 

mejor”. 

“Quizá de estos días salgan más preguntas que respuestas, pero no nos resignaremos. 

Lucharemos con las armas que tengamos, y tenemos el arma del arte, que nos permite 

enfrentarnos a la vida de una forma diferente y que es la mejor manera de incidir en nuestra 

sociedad”, apuntó antes de recordar a los asistentes que “somos una academia, y como tal, 

estamos obligados a investigar, estudiar, reflexionar y aprender” siempre “desde la disidencia, 

frente al statu quo del sentido común vulgar”. 

La necesidad de sumar 

El presidente en funciones de la Academia de Cine, Antonio Resines, anunció por su parte anunció 

que en breve se reunirán los máximos responsables de las academias de cine, artes escénicas y 

televisión para “que al menos nos escuchen” los que “tienen capacidad legislativa y detentan el 

poder”. “Vamos a dar un paso adelante todos, porque si nos resignamos no tendremos nada que 

hacer”, subrayó antes de apuntar que entre sus retos está “intentar que la relación con la 
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http://www.eldiadevalladolid.com/


Administración central sea mucho más fluida” que hasta ahora.

 

En su opinión, con el congreso que hoy arranca en la Villa del Libro se persigue uno de los 

objetivos que llevaron a la creación de la Academia de las Artes Escénicas de España en abril del 

pasado año: la necesidad de “intervenir más en cuanto afecta en la creación, discutir las diferentes 

formas que podemos tener sobre el mundo de las artes escénicas y aportar ideas”. 

En la inauguración participó también el presidente de la Diputación de Valladolid, Jesús Julio 

Carnero, que aseguró que “es un honor” recibir a los académicos en “un lugar relacionado de 

forma cotidiana con la cultura” como Urueña. En su intervención, destacó el “compromiso de la 

cultura en la transmisión de los valores para lograr una sociedad mejor”, y apuntó que “la pasión es 

la que diferencia lo grande de lo bueno”, invitando a los asistentes a disfrutar de su estancia en 

pleno corazón de Tierra de Campos. 

Más de 70 académicos de disciplinas como el teatro, la danza o la música, procedentes de toda 

España, participan hoy y mañana en unas jornadas donde, organizados en ocho grupos de trabajo 

por disciplinas, podrán poner en común sus problemas y ambiciones, mediante reuniones o la 

presentación de ponencias individuales, con el reto de contribuir a la mejora del sector y promover 

su importancia social, económica y cultural. 

Como refleja Alonso de Santos en el saludo a los participantes en el congreso, la AAEE (que 

actualmente supera ya los 300 asociados) nació la pasada primavera “por la necesidad de 

transformar la situación establecida en el ámbito de la creación escénica” a dos niveles: “Dignificar, 

mejorar y estimular la profesión de las artes escénicas, e incidir con nuestras armas de creadores 

en la batalla de la cultura que tienen lugar en nuestra sociedad”. 
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Rubén Cacho /ICAL - Presentación del I Congreso de la Academia de las Artes Escénicas de España 

VALLADOLID - CULTURA  
Viernes, 6 de Marzo de 2015 - 00:00 

Urueña se convierte en epicentro de la lucha “contra la 
resignación” como sede del I Congreso de la Academia de las 
Artes Escénicas de España 

César Combarros - “Sin una visión artística de la realidad, el mundo sería mucho 

más inmundo de lo que es ahora”, subrayó el presidente de la institución, José Luis 

Alonso de Santos 

 

"El mundo, la sociedad, la educación o nuestro país son como son, pero frente a ello, 

nuestra obligación es no resignarnos y defender una visión artística de la realidad, 

sin la cual el mundo sería mucho más inmundo de lo que es ahora". Con esas 

palabras, el dramaturgo vallisoletano José Luis Alonso de Santos, presidente de la 

Academia de las Artes Escénicas de España (AAEE), inauguró hoy en la localidad 

vallisoletana de Urueña el primer Congreso organizado por la institución tras su 

primer año de vida. 
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 Cultura 

Alonso de Santos observa indicios de sociedad abonada a lo "bobo y 

elemental" 

EFE - Valladolid 

06/03/2015 - 14:49h 

 

Alonso de Santos observa indicios de sociedad abonada a lo "bobo y elemental" 

Los programas televisivos del corazón acaparan los principales 

índices de audiencia en España, lo cual "indica un poco la 

sociedad que tenemos", en ocasiones estimulada por artistas "que 

se duermen y entretienen con tonterías a la capa más elemental y 

boba", ha analizado hoy José Luis Alonso de Santos. 

http://www.eldiario.es/cultura/
http://www.eldiario.es/
http://eldiario.es/cultura


Escritor, dramaturgo y presidente de la Academia de las Artes 

Escénicas desde su creación, Alonso de Santos no menosprecia 

esa clase de ocio, pero sí lamenta su gran incidencia social en 

detrimento de la cultura, a costa "de las cosas que nos ayudan a 

pensar, vivir, a ser mejores porque no somos perros tendidos al 

sol". 

"La visita a una catedral o la lectura de un libro nos iluminan. 

¿Qué pasaría si a la historia de la humanidad le quitamos las 

pirámides de Egipto, los libros de Cervantes y las pinturas de 

Velázquez?", se ha preguntado en una entrevista con la Agencia 

Efe antes de presidir hoy en Urueña (Valladolid), en el centro e-

LEA de la Villa del Libro, el I Congreso de las Academia de las 

Artes Escénicas. 

Convencido de que "hay que cambiar los objetivos", Alonso de 

Santos cree que las instituciones públicas y los responsables 

políticos tienen que crear el "caldo de cultivo" preciso para que los 

creadores "realicemos nuestra tarea, para que cumplamos nuestra 

obligación con la sociedad". 

A ello no contribuyen precisamente los impuestos "terribles y 

abusivos" como el 21 por ciento del IVA Cultural que, en su 

opinión, condicionan las producciones, encarecen los espectáculos 

y dificultan la creación frente a otras realidades como el fútbol y la 

industria pornográfica, ha puesto como ejemplos, que no tienen 

ese gravamen tan acusado. 

"No se trata de un problema de egoísmo personal nuestro, de los 

artistas, sino de ayudar a que prosperen las cosas que nos ayudan a 

ser mejores y que cuidan del imaginario de la sociedad", ha 

insistido el autor de piezas teatrales como "Bajarse al moro", "La 

estanquera de Vallecas" y "Pares y Nines". 

Por esta razón, el presidente de la Academia de las Artes 

Escénicas considera "ilógico" que se mantenga el IVA Cultural 



cuando, a pocos meses de las próximas elecciones generales, 

"todos los partidos menos el PP han firmado un compromiso para 

su erradicación" en caso de tener responsabilidades de gobierno. 

Alonso de Santos ha pedido "un poco de sensibilidad" al reclamar 

la reducción de esa tasa "por efectos de supervivencia", y 

reivindicado la capacidad moral y legitimidad de la colectividad 

que representa para continuar esta "larga batalla" cuando "a 

nosotros nos llenan de impuestos y a las tonterías no". 

"Tenemos la obligación de recordar que, si bien el fútbol es 

importante y la prensa del corazón tiene cabida, también existen 

otros fenómenos importantes que ayudan a la humanidad en su 

largo camino a metas importantes", ha reflexionado. 

Casi todos los políticos "hablan de la cultura como si fuera algo de 

una galaxia lejana", ha lamentado no sin antes reprochar, de 

puertas hacia adentro y en un tono autocrítico, el papel de los 

artistas que "se duermen y entretienen con tonterías a la capa más 

elemental y boba", como a su juicio acreditan los elevados índices 

de audiencia de los programas televisivos del corazón. 

Más de setenta académicos, entre dramaturgos, productores, 

directores, artistas, escenógrafos, iluminadores, coreógrafos y 

figurinistas, participarán entre hoy y mañana en este I Congreso de 

la Academia de las Artes Escénicas, a cuya apertura ha asistido el 

presidente de la Diputación de Valladolid, Jesús Julio Carnero. 

Entre los análisis y debates de esta reunión figura la definición de 

los objetivos a corto, medio y largo plazo de esta academia, 

instituida el 28 de abril del pasado año y de la que forman parte 

más de 250 miembros. 

 

 

 



  

 REVISTA  REVISTA DIGITAL 

 

Publicado el 06 de Marzo de 2015 a las 08:00 horas 

I Congreso de la Academia de las Artes Escénicas 

de España 

 

 

Escritores, productores, directores e intérpretes analizan hoy y mañana el 

teatro actual en nuestro país en el marco del I Congreso de la Academia de las 

Artes Escénicas de España. 
La localidad vallisoletana de Urueña –la Villa del Libro- acoge el primer 

congreso de la Academia de Artes Escénicas de España. Durante dos días los 

miembros de esta nueva academia debatirán sobre su papel en la profesión 

escénica y sobre la situación del teatro, la danza y la música en España. El 

dramaturgo José Luis Alonso de Santos, como Presidente de la Academia, 
está también al frente de este congreso. Además, está prevista la asistencia de 

ochenta académicos de las distintas especialidades. Entre ellos, los 

escritores Antonio Álamo, José Luis Alonso de Santos, Fermín Cabal, 

Julio Escalada, Agustín Iglesias, Antonio Martínez Ballesteros, 

Adelardo Méndez, Juan Luis Mira, Antonio Onetti, Rodolf Sirera, Antoni 
Tordera, Marta Torres. 

También están representados la danza -Juana Casado, Gonzalo Díaz, 

Carmen Jiménez, Jesús Mascarós, Manuel Segovia, Rosángeles Valls-, 

http://revistateatros.es/registro/
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la dirección -Jaroslaw Bileski, Rafael Campos, Mariano de Paco, Jorge 

Eines, Ricardo Iniesta, Irina Kouberskaya, Carlos Martín, César Oliva, 
Pape Pérez, Carme Portacelli, Denis Rafter, Santiago Sánchez-, la 

música -Alfredo Carrión, Mariano Marín- y, por supuesto, la interpretación -

Sandra Avella, Ricard Borrás, Adolfo Fernández, Manuel Gallardo, 

César Gil, José Luis Gómez, Claudia Gravi, Ana Marzoa, Rosa Merás, 

Magüi Mira, Alberto Muyo, Julia Oliva, Antonio Resines, Carmen Vals-. 

También figuran nombres de la plástica -Ana Bonadei, Miguel Ángel 
Camacho, María Luisa Engel, Damián Galán, Guillermo Galán, José Luis 

Raymond, Juan Ruesga-, la producción -Miguel Ángel Alcántara, Concha 

Busto, Jesús Cimarro, Enrique Cornejo, Cristina Elso, José Alberto 

Fuentes, Jacinto Gómez, Alberto González, Valle Hidalgo, María López, 

Ángela Monleón, Robert Muro, Sara Rey, Pilar Rubio, Enrique 
Salaberría, Juan José Seoane- y otras especialidades -Gonzalo Anta, 

Antonio Castro, Carmen Giménez, Mercedes L. Caballero, Liz Perales, 

Margarita Pinero, Andrés Salesa-. 

La Academia de las Artes Escénicas de España celebró su asamblea fundacional 

en Madrid el 28 de abril de 2014. Sin haber cumplido un año de existencia, 
cuenta ya con más de doscientos cincuenta académicos, profesionales de todos 

los sectores de la escena. Actualmente tiene su sede en la calle Abdón 

Terradas de Madrid. Próximamente pondrá en marcha su página web y editará 

el primer número de su revista. 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

Domingo, 8 de marzo de 2015 

Alonso de Santos observa indicios de sociedad 
abonada a “lo bobo” 
Las instituciones deben crear el caldo de cultivo para que los artistas 
“cumplamos nuestra obligación con la sociedad”, defiende 

Sábado, 7 de Marzo de 2015 - Actualizado a las 06:08h 

VALLADOLID - Los programas del corazón acaparan los índices de audiencia en España, lo cual 

“indica un poco la sociedad que tenemos”, en ocasiones estimulada por artistas “que se duermen y 

entretienen con tonterías a la capa más elemental y boba”, analizó José Luis Alonso de Santos. 

Escritor, dramaturgo y presidente de la Academia de las Artes Escénicas, Alonso de Santos no 

menosprecia esa clase de ocio, pero sí lamenta su gran incidencia social en detrimento de la 

cultura, a costa “de las cosas que nos ayudan a pensar, vivir, a ser mejores porque no somos 

perros tendidos al sol”. “La visita a una catedral o la lectura de un libro nos iluminan. ¿Qué pasaría 

si a la historia de la humanidad le quitamos las pirámides de Egipto, los libros de Cervantes y las 

pinturas de Velázquez?”, se preguntó ayer en Urueña (Valladolid), en el centro e-LEA de la Villa del 

Libro, que acoge el I Congreso de las Academia de las Artes Escénicas. Convencido de que “hay 

que cambiar los objetivos”, Alonso de Santos cree que las instituciones públicas y los responsables 

políticos tienen que crear el “caldo de cultivo” preciso para que los creadores “realicemos nuestra 

tarea, para que cumplamos nuestra obligación con la sociedad”. A ello no contribuyen 

precisamente los impuestos “terribles y abusivos” como el 21% del IVA cultural que, en su opinión, 

condicionan las producciones, encarecen los espectáculos y dificultan la creación frente a otras 

realidades como el fútbol y la industria pornográfica, ha puesto como ejemplos, que no tienen ese 

gravamen tan acusado. “No se trata de un problema de egoísmo personal nuestro, de los artistas, 

sino de ayudar a que prosperen las cosas que nos ayudan a ser mejores y que cuidan del 

imaginario de la sociedad”, insistió el autor de piezas teatrales comoBajarse al moro, La 

estanquera de Vallecas y Pares y Nines. 

Por esta razón, de Santos considera “ilógico” que se mantenga el IVA cultural cuando, a pocos 

meses de las próximas elecciones generales, “todos los partidos menos el PP han firmado un 

compromiso para su erradicación”. - R. Jiménez 
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Alonso de Santos: "La sociedad se entretiene a lo 

bobo" 
EFE. VALLADOLID   

 El presidente de la Academia de las Artes Escénicas ha analizado la parrilla televisiva 

Actualizada 06/03/2015 a las 17:49 

Los programas televisivos del corazón acaparan los principales índices de audiencia en España, lo cual 

"indica un poco la sociedad que tenemos", en ocasiones estimulada por artistas "que se duermen y 

entretienen con tonterías a la capa más elemental y boba", ha analizado hoy José Luis Alonso de Santos. 

 

Escritor, dramaturgo y presidente de la Academia de las Artes Escénicas desde su creación, Alonso de 

Santos no menosprecia esa clase de ocio, pero sí lamenta su gran incidencia social en detrimento de la 

cultura, a costa "de las cosas que nos ayudan a pensar, vivir, a ser mejores porque no somos perros 

tendidos al sol". 

 

"La visita a una catedral o la lectura de un libro nos iluminan. ¿Qué pasaría si a la historia de la 

humanidad le quitamos las pirámides de Egipto, los libros de Cervantes y las pinturas de Velázquez?", se 

ha preguntado en una entrevista con la Agencia Efe antes de presidir hoy en Urueña (Valladolid), en el 

centro e-LEA de la Villa del Libro, el ICongreso de las Academia de las Artes Escénicas. 

 

Convencido de que "hay que cambiar los objetivos", Alonso de Santos cree que las instituciones públicas 

y los responsables políticos tienen que crear el "caldo de cultivo" preciso para que los creadores 

"realicemos nuestra tarea, para que cumplamos nuestra obligación con la sociedad". 

 

A ello no contribuyen precisamente los impuestos "terribles y abusivos" como el 21 por ciento del IVA 

Cultural que, en su opinión, condicionan las producciones, encarecen los espectáculos y dificultan la 

creación frente a otras realidades como el fútbol y la industria pornográfica, ha puesto como ejemplos, 

que no tienen ese gravamen tan acusado. 

 

"No se trata de un problema de egoísmo personal nuestro, de los artistas, sino de ayudar a que prosperen 

las cosas que nos ayudan a ser mejores y que cuidan del imaginario de la sociedad", ha insistido el autor 

de piezas teatrales como "Bajarse al moro", "La estanquera de Vallecas" y "Pares y Nines". 

 

Por esta razón, el presidente de la Academia de las Artes Escénicas considera "ilógico" que se mantenga 

el IVA Cultural cuando, a pocos meses de las próximas elecciones generales, "todos los partidos menos 

el PP han firmado un compromiso para su erradicación" en caso de tener responsabilidades de gobierno. 
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Alonso de Santos ha pedido "un poco de sensibilidad" al reclamar la reducción de esa tasa "por efectos 

de supervivencia", y reivindicado la capacidad moral y legitimidad de la colectividad que representa para 

continuar esta "larga batalla" cuando "a nosotros nos llenan de impuestos y a las tonterías no". 

 

"Tenemos la obligación de recordar que, si bien el fútbol es importante y la prensa del corazón tiene 

cabida, también existen otros fenómenos importantes que ayudan a la humanidad en su largo camino a 

metas importantes", ha reflexionado. 

 

Casi todos los políticos "hablan de la cultura como si fuera algo de una galaxia lejana", ha lamentado no 

sin antes reprochar, de puertas hacia adentro y en un tono autocrítico, el papel de los artistas que "se 

duermen y entretienen con tonterías a la capa más elemental y boba", como a su juicio acreditan los 

elevados índices de audiencia de los programas televisivos del corazón. 

 

Más de setenta académicos, entre dramaturgos, productores, directores, artistas, escenógrafos, 

iluminadores, coreógrafos y figurinistas, participarán entre hoy y mañana en este I Congreso de la 

Academia de las Artes Escénicas, a cuya apertura ha asistido el presidente de la Diputación de 

Valladolid, Jesús Julio Carnero. 

 

Entre los análisis y debates de esta reunión figura la definición de los objetivos a corto, medio y largo 

plazo de esta academia, instituida el 28 de abril del pasado año y de la que forman parte más de 250 

miembros. 
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Provincia 

 

Las artes escénicas de España serán analizadas 

en Urueña en el I Congreso de la AAEE 

El objetivo del Congreso es definir "objetivos a corto, medio y largo plazo, así como el punto 

de partida y el camino a recorrer para conseguir esos objetivos". 
06.03.2015 

Tribuna de Valladolid | @tribunava 

El presidente de la Diputación de Valladolid, Jesús Julio Carnero, y el presidente de 

la Academia Española de las Artes Escénicas, José Luis Alonso de Santos, han inaugurado 

este viernes el I Congreso de la AAEE que, durante dos días analizará la situación de las 

artes escénicas en España así como sobre las medidas para mejorar la situación en el campo 

de la creación escénica. 

  

En su intervención, Carnero ha agradecido, en primer lugar, que la Academia haya pensado 

en Urueña para celebrar su primer Congreso, "un lugar único donde la cultura forma parte 

http://www.tribunavalladolid.com/el-tiempo/valladolid
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de la vida cotidiana". Una elección y un agradecimiento que ha personalizado en su 

presidente José Luis Alonso de Santos. 

  

Tras recordar que el objetivo del Congreso es definir "objetivos a corto, medio y largo plazo, 

así como el punto de partida y el camino a recorrer para conseguir esos objetivos", el 

presidente de la Diputación ha puesto en valor el trabajo de las artes escénicas y 

ha  asegurado que son "el máximo exponente de lo mejor del ser humano, su capacidad 

creadora para transmitir valores que ayuden a mejorar la sociedad". 

  

En la misma línea se ha mostrado José Luis Alonso de Santos, quien ha señalado que 

defienden una cultura que usa "la creación, el arte y la organización del rico 

material imaginario de la humanidad, para mantener frenadas las fuerzas que tienen a destruir 

la solidaridad, la verdad, la belleza y la autenticidad". 

  

DOS DÍAS DE DEBATES 

  

El I Congreso de la Academia Española de las Artes Escénicas se va a desarrollar durante 

este sábado y domingo en la Villa del Libro de Urueña y en el van a participar más de 70 

académicos llegados de toda España y pertenecientes a las diferentes disciplinas que integran 

la AAEE: teatro, danza, música, dirección escénica y producción. 

  

A lo largo de dos días de trabajo se pretende marcar la pauta de trabajo de la nueva 

academia y sus objetivos para poder contribuir a la mejora de las artes escénicas y a 

promover su importancia social, económica y cultural. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



http://www.eldiadevalladolid.com/noticia/Z2807B9F2-90F5-5E8D-

D30E72E53239C47A/20150130/urue%C3%B1a/acogera/marzo/ei/congreso/academia/artes/esce

nicas 

viernes, 30 de enero de 2015 

 

URUEÑA 

Urueña acogerá en marzo eI Congreso 
de la Academia de Artes Escénicas 
eldiadevalladolid.com - viernes, 30 de enero de 2015 

Los miembros de esta nueva academia debatirán los días 6 y 7 de 

ese mes sobre su papel en la profesión escénica y sobre la 

situación del teatro, la danza y la música en España

 

Urueña acogerá el próximo viernes 6 y el sábado 7 de marzo el primer congreso de la 

Academia de Artes Escénicas de España. Durante dos días los miembros de esta 

nueva academia debatirán sobre su papel en la profesión escénica y sobre la 

situación del teatro, la danza y la música en España. El dramaturgo vallisoletano José 

Luis Alonso de Santos, como presidente de la Academia, estará al frente de este 

congreso. 
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Desde la organización agradecen la «total colaboración de la Diputación Provincial de 

Valladolid y del Ayuntamiento de Urueña para poder reunir a una buena parte de los 

académicos de las artes escénicas», según se asegura en un comunicado. Este 

congreso se celebrará en el Centro E-Lea Miguel Delibes de la Villa del Libro, y el acto 

inaugural comenzará el 6 de marzo a las 11.30 horas. 

 

La Academia de las Artes Escénicas de España celebró su asamblea fundacional en 

Madrid el 28 de abril de 2014. Sin haber cumplido un año de existencia, cuenta ya con 

más de doscientos cincuenta académicos, profesionales de todos los sectores de la 

escena. Entre sus objetivos se encuentra reconocer y dar a conocer «la 

profesionalidad y excelencia artística» de sus miembros, contribuyendo a elevar su 

nivel y estimulando a través de ellos la comprensión en la sociedad del «valor 

fundamental» de las Artes Escénicas. 

 

También nace con la vocación de realizar estudios y trabajos científicos, artísticos y 

técnicos sobre cuestiones relacionadas con las Artes Escénicas, convocando y 

concediendo las ayudas que se consideren convenientes. 

 Actualmente tiene su sede en la calle Abdón Terradas de Madrid. Próximamente 

pondrá en marcha su página web y editará el primer número de su revista. 
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Noticias agencias 

Academia Artes Escénicas 
celebrará su primer congreso en la 
Villa del Libro 

29-01-2015 / 13:00 h EFE 

La Academia de las Artes Escénicas (AAEE), creada hace nueves meses y que preside el 

dramaturgo José Luis Alonso de Santos, celebrará el 6 y 7 de marzo su primer congreso 

en Urueña (Valladolid), donde se asienta la única Villa Libro de España, gestionada por 

la Diputación Provincial. 

A lo largo de dos jornadas, los miembros de esta entidad analizarán y debatirán sobre 

la situación del sector, la actualidad de la profesión y las perspectivas del teatro, danza 

y música dentro de España, han informado hoy fuentes de la organización. 

La academia tiene su sede en Madrid, donde fue constituida el pasado 28 de abril, y 

cuenta en la actualidad con más de 250 miembros entre dramaturgos, productores, 

directores, artistas, escenógrafos, iluminadores, coreógrafos y figurinistas. 

Colaboran en este congreso la Diputación de Valladolid y el Ayuntamiento de Urueña, 

un municipio de apenas doscientos habitantes que cuenta con una docena de librerías 

integrantes de la Villa del Libro, cuya sede central se ubica en el Centro e-LEA de este 

municipio, donde se reunirá la Academia de Artes Escénicas. 
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Valladolid 

Provincia 

Urueña acoge en marzo el I 
Congreso de la Academia de Artes 
Escénicas de España 
El dramaturgo José Luis Alonso de Santos, como Presidente de la Academia, estará también 

al frente de este congreso. 
29.01.2015 

Tribuna de Valladolid  

Los días 6 y 7 de marzo la localidad vallisoletana de Urueña -la villa del libro- acogerá 

el primer congreso de la Academia de Artes Escénicas de España, en el que los 

miembros de esta nueva academia debatirán sobre su papel en la profesión escénica y sobre 

la situación del teatro, la danza y la música en España. 

  

El dramaturgo José Luis Alonso de Santos, como Presidente de la Academia, estará también 

al frente de este congreso, según ha informado la organización a través de un comunicado 

remitido a Europa Press. 

  

El I Congreso de la Academia de Artes Escénicas tendrá la sede en el Centro E-Lea Miguel 

Delibes de Urueña y el acto inaugural será el viernes 6 de marzo a las 11.30 horas. 

  

La Academia de las Artes Escénicas de España celebró su asamblea fundacional en Madrid el 

28 de abril de 2014. Sin haber cumplido un año de existencia, cuenta ya con más de 250 

académicos, profesionales de todos los sectores de la escena. Actualmente tiene su sede en 

la calle Abdón Terradas de Madrid. Próximamente pondrá en marcha su página web y editará 

http://www.tribunavalladolid.com/noticias/uruena-acoge-en-marzo-el-i-congreso-de-la-academia-de-artes-escenicas-de-espana/1422552605
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el primer número de su revista. 
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VALLADOLID - CULTURA  

Jueves, 29 de Enero de 2015 - 12:54 

Urueña acogerá el 6 y 7 de marzo el I Congreso de la 
Academia de Artes Escénicas de España 

ICAL - 

La localidad vallisoletana de Urueña acogerá el viernes 6 y el sábado 7 de marzo 

el primer congreso de la Academia de Artes Escénicas de España. Durante dos 

días los miembros de esta nueva academia debatirán sobre su papel en la 

profesión escénica y sobre la situación del teatro, la danza y la música en 

España. El dramaturgo José Luis Alonso de Santos, como presidente de la 

Academia, estará también al frente de este congreso. 
© Agencia de Noticias de Castilla y León, ICAL. Todos los derechos reservados. 
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NOTICIAS DE AGENCIAS 

CASTILLA Y 29/01/2015 13:52  

LEÓN.-Urueña (Valladolid) acoge en marzo el I Congreso de la 

Academia de Artes Escénicas de España 

URUEÑA (VALLADOLID), 29 (EUROPA PRESS) 

Los días 6 y 7 de marzo la localidad vallisoletana de Urueña --la villa del 

libro-- acogerá el primer congreso de la Academia de Artes Escénicas de 

España, en el que los miembros de esta nueva academia debatirán sobre 

su papel en la profesión escénica y sobre la situación del teatro, la danza 

y la música en España. 

El dramaturgo José Luis Alonso de Santos, como Presidente de la 

Academia, estará también al frente de este congreso, según ha 

informado la organización a través de un comunicado remitido a Europa 

Press. 

El I Congreso de la Academia de Artes Escénicas tendrá la sede en el 

Centro E-Lea Miguel Delibes de Urueña y el acto inaugural será el 

viernes 6 de marzo a las 11.30 horas. 

La Academia de las Artes Escénicas de España celebró su asamblea 

fundacional en Madrid el 28 de abril de 2014. Sin haber cumplido un año 

de existencia, cuenta ya con más de 250 académicos, profesionales de 

todos los sectores de la escena. Actualmente tiene su sede en la calle 

Abdón Terradas de Madrid. Próximamente pondrá en marcha su página 

web y editará el primer número de su revista. 
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PROVINCIA 

URUEÑA 

La localidad acoge el primer congreso de la Academia de las 
Artes Escénicas de España 
Los días 6 y 7 de marzo se celebrará el foro en el que los miembros de esta institución debatirán sobre 
su papel en la profesión escénica y sobre la situación del teatro, la danza y la música 

10:58 h. 25/02/2015 Ical 

La localidad vallisoletana de Urueña acogerá la próxima semana, los días 6 y 7 de marzo, el primer 
congreso de la Academia de Artes Escénicas de España (AAEE), foro donde los miembros de esta 
nueva academia debatirán sobre su papel en la profesión escénica y sobre la situación del teatro, 
la danza y la música en España. 

El dramaturgo José Luis Alonso de Santos, como presidente de la Academia, está al frente de un 
congreso al que está previsto que acudan 80 académicos de las distintas especialidades. 

El acto inaugural del congreso, que se celebrará en el Centro E-Lea Miguel Delibes, está previsto 
para el día 6 de mazo a las 11.30 horas. Durante el foro se van a debatir una serie de ponencias 
de los diferentes sectores y se van a definir los objetivos de la Academia a corto, medio y largo 
plazo. Las conclusiones se publicarán en un 'Libro Blanco de la Academia', que analice el estado 
de las artes escénicas. 

La AAEE es una asociación que tiene como objetivos dignificar, mejorar y estimular la profesión de 
las artes escénicas, y, al mismo tiempo, “incidir con nuestras armas de creadores en la batalla de la 
cultura que tiene lugar en nuestra sociedad”, destaca Alonso de Santos. 

La Academia de las Artes Escénicas de España celebró su asamblea fundacional en Madrid el 
pasado mes abril y, sin haber cumplido un año de existencia, cuenta ya con más de doscientos 
cincuenta académicos, profesionales de todos los sectores de la escena. 
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Miércoles, 25 de Febrero de 2015 - 10:38 

Urueña (Valladolid) acoge la próxima semana el primer 
congreso de la Academia de las Artes Escénicas de España 

ICAL - 

La localidad vallisoletana de Urueña acogerá la próxima semana, los días 6 y 7 de 

marzo, el primer congreso de la Academia de Artes Escénicas de España (AAEE), 

foro donde los miembros de esta nueva academia debatirán sobre su papel en la 

profesión escénica y sobre la situación del teatro, la danza y la música en 

España. El dramaturgo José Luis Alonso de Santos, como presidente de la 

Academia, está al frente de un congreso al que está previsto que acudan 80 

académicos de las distintas especialidades. 
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Noticias 

Alrededor de 80 profesionales acudirán al primer congreso de la 

Academia de las Artes Escénicas de España 

03 marzo 2015  
Escritores, productores, directores e intérpretes acudirán al primer congreso de la 
Academia de las Artes Escénicas de España. Esta cita tendrá lugar el 6 y 7 de marzo 
en el Centro E-Lea Miguel Delibes de Urueña (Valladolid). 

 
El Centro E-Lea Miguel Delibes de Urueña (Valladolid) acoge primer congreso de la Academia de las Artes 
Escénicas de España. A esta cita, que tendrá lugar el 6 y 7 de marzo, acudirán alrededor de 80 académicosde 
distintas disciplinas como la literatura, la danza, el teatro o la música. 
  
Durante dos días los miembros de esta nueva academia debatirán sobre su papel en la profesión escénica y sobre la 
situación del teatro, la danza y la música en España. 
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Académicos 

  
Escritores: Antonio Álamo, José Luis Alonso de Santos, Fermín Cabal, Julio Escalada, Agustín Iglesias, Antonio 
Martínez Ballesteros, Adelardo Méndez, Juan Luis Mira, Antonio Onetti, Rodolf Sirera, Antoni Tordera, Marta Torres. 
  
Danza: Juana Casado, Gonzalo Díaz, Carmen Jiménez, Jesús Mascarós, Manuel Segovia, Rosángeles Valls. 
  
Dirección: Jaroslaw Bileski, Rafael Campos, Mariano de Paco, Jorge Eines, Ricardo Iniesta, Irina Kouberskaya, Carlos 
Martín, César Oliva, Pape Pérez, Carme Portacelli, Denis Rafter, Santiago Sánchez. 
  
Música: Alfredo Carrión, Mariano Marín. 
  
Interpretación: Sandra Avella, Ricard Borrás, Adolfo Fernández, Manuel Gallardo, César Gil, José Luis Gómez, Claudia 
Gravi, Ana Marzoa, Rosa Merás, Magüi Mira, Alberto Muyo, Julia Oliva, Antonio Resines, Carmen Vals. 
  
Plástica: Ana Bonadei, Miguel Ángel Camacho, María Luisa Engel, Damián Galán, Guillermo Galán, José Luis 
Raymond, Juan Ruesga. 
  
Producción: Miguel Ángel Alcántara, Concha Busto, Jesús Cimarro, Enrique Cornejo, Cristina Elso, José Alberto 
Fuentes, Jacinto Gómez, Alberto González, Valle Hidalgo, María López, Ángela Monleón, Robert Muro, Sara Rey, Pilar 
Rubio, Enrique Salaberría, Juan José Seoane. 
  
Otras especialidades: Gonzalo Anta, Antonio Castro, Carmen Giménez, Mercedes L. Caballero, Liz Perales, Margarita 
Pinero, Andrés Salesa. 
  

Nacimiento de la Academia 

  
La Academia de las Artes Escénicas de España celebró su asamblea fundacional en Madrid, día el 28 de abril de 
2014. Sin haber cumplido un año de existencia, cuenta ya con más de doscientos cincuenta académicos, 
profesionales de todos los sectores de la escena. Actualmente tiene su sede en la calle Abdón Terradas de 
Madrid. Próximamente pondrá en marcha su página web y editará el primer número de su revista. 
  
Si necesitan más información sobre la Academia de Artes Escénicas pueden ponerse en contacto con Andrés Salesa 
(636 136 741) o enviar un correo a academiadelasartesescenicas@gmail.com. 
  
(Fotografía: Luis Camacho, elmundo.es) 
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 AGENDA 

ACTOS: 6 y 7 de marzo, en la localidad de UrueñaLa Academia de las 

Artes Escénicas celebra su primer Congreso03/03/2015 por 

Redacción tat  

  

 

 

  
Academia de las Artes Escénicas de España (AAEE) 

La Academia de las Artes Escénicas de España celebrara su primer 

Congreso los días 6 y 7 de marzo. Será en la localidad vallisoletana 

de Urueña, la Villa del Libro, adonde está previsto que se desplacen 

los miembros de la nueva academia para debatir sobre el papel que la 

institución debe jugar en la profesión escénica y también sobre la 

situación del teatro, la danza y la música en España. Los actos se 

celebrarán en el Centro E-Lea Miguel Delibes. 

Al frente de todos los asistentes estará el dramaturgo José Luis 

Alonso de Santos, como Presidente de la Academia, pero junto a él 

estarán otros grandes nombres comoFermín Cabal, Juan Luis 

Mira, Rodolf Sirera, Juana Casado, Jesús Mascarós,Rosángeles 

Valls, Mariano de Paco, Irina Kouberskaya, Denis 

Rafter, Alfredo Carrión, Mariano Martín, Adolfo 

Fernández, Manuel Gallardo, Magüi Mira, José Luis 
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Gómez, Antonio Resines, Jesús Cimarro, Enrique 

Cornejo o Enrique Salaberría. 

Así hasta un número de más de ochenta, pertenecientes a todas las 

categorías artísticas y profesionales representadas en la academia: 

escritores, coreógrafos y bailarines, directores de escena, músicos, 

actores y actrices, artistas plásticos y productores, entre otros. Los 

académicos acudirán 

desde Madrid, Valencia, Cataluña, Andalucía, Castilla-La 

Mancha, Extremadura, Castilla y León y Vizcaya. 

La Academia de las Artes Escénicas de España celebró su 

asamblea fundacional en Madrid el 28 de abril de 2014. Sin haber 

cumplido un año de existencia, cuenta ya con más de doscientos 

cincuenta académicos, profesionales de todos los sectores de la 

escena. Actualmente tiene su sede en la calle Abdón Terradas de 

Madrid. Próximamente pondrá en marcha su página web y editará el 

primer número de su revista. 
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http://www.lospueblosmasbonitosdeespana.org/eventos/primer-congreso-de-la-academia-de-las-

artes-escenicas-de-espana.html 

 

Eventos 
Descubre los últimos eventos de Los Pueblos más Bonitos de España 

  

  

06MAR 

07MAR 

Primer Congreso de la Academia de las Artes Escénicas de 

España. 
06 de Marzo de 2015 a 07 de Marzo de 2015 

EL ACTOR ANTONIO RESINES, ENTRE LOS ASISTENTES AL CONGRESO DE ARTES 

ESCÉNICAS 

Actores como Antonio Resines, presidente en funciones de la Academia de las Artes y las Ciencias 

Cinematográficas de España, Magüi Mira o José Luis Gómez están entre los 76 académicos que 

asistirán los próximos días 6 y 7 en Urueña al primer congreso de la Academia de las Artes 

Escénicas de España. El grueso de los académicos asistentes tiene su actividad en Madrid, pero a 

https://www.facebook.com/AcademiaDeLasArtesEscenicas.es
https://www.facebook.com/AcademiaDeLasArtesEscenicas.es
http://www.lospueblosmasbonitosdeespana.org/
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este congreso nueve vienen de Andalucía y otros tantos de la Comunidad Valenciana; tres de 

Aragón; dos de Cataluña, Extremadura y Castilla-La Mancha y uno de Vizcaya y Castilla y León, 

respectivamente. 

Según explica su presidente, el dramaturgo José Luis Alonso de Santos, la Academia se reúne en 

Urueña "para analizar la situación de artes como el teatro, la danza y la lírica en nuestro país". El 

Congreso pretende también "llegar a un diagnóstico del 'estado de la cuestión', así como 

reflexionar sobre las medidas para mejorar la situación en el campo de la creación escénica". 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



http://elespectaculoteatral.blogspot.com.es/2015/03/80-profesionales-de-las-artes-

escenicas.html 

El Espectáculo Teatral 
El Espectáculo Teatral, revista profesional del mundo del espectáculo 

4.3.15 

80 profesionales de las artes escénicas acudirán al primer 

congreso de la Academia de las Artes Escénicas de 

España 

 

El Centro E-Lea Miguel Delibes de Urueña (Valladolid) acoge primer congreso 
de la Academiade las Artes Escénicas de España. A esta cita, que tendrá lugar el 
6 y 7 de marzo, acudirán alrededor de 80 académicos de distintas disciplinas 
como la literatura, la danza, el teatro o la música. 

Durante dos días los miembros de esta nueva academia debatirán sobre su 
papel en la profesión escénica y sobre la situación del teatro, la danza y la música 
en España. En el congreso participarán los siguientes escritores: Antonio Álamo, 
José Luis Alonso de Santos, Fermín Cabal, Julio Escalada, Agustín Iglesias, 
Antonio Martínez Ballesteros, Adelardo Méndez, Juan Luis Mira, Antonio Onetti, 
Rodolf Sirera, Antoni Tordera, Marta Torres. 

, profesionales 
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